



México D.F., a 12 de marzo de 2008.

Diputada Ruth Zavaleta Salgado.
Presidenta de la Mesa Directiva.

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- Estábamos comentando el asunto de la sesión desafortunadamente pues expresiones que se hacen todavía públicas, ¿mal, no?

No me parece; ¿entonces vamos a tener qué sancionar a todos los que nos voltean a ver, hombres o mujeres? No, no creo que sea una cuestión que sea vista nada más a la ligera, creo que se debe de hacer un análisis, sobre cómo, qué contenido tiene y cómo podemos operarlo.

PREGUNTA.- ¿Para que no se preste a voces?

RESPUESTA.- A interpretaciones. ¿A ver, cómo puedo denunciar a alguien que me miró lascivamente? Entonces, a lo mejor así tiene la mirada.

PREGUNTA.- Se están descomponiendo las cosas en el (inaudible).

RESPUESTA.- Bueno, miren, ustedes saben que está permeado por el asunto del Secretario de Gobernación.

Primero el asunto de Pemex. El gobierno debe de retirar, desde mi punto de vista, debe de retirar todo lo que sea promoción de

Pemex mientras no presente una propuesta concreta, verdaderamente para que haya un cambio de fondo.

Si no, pues nada más estamos especulando y nos está dividiendo a la población en general, anuncios, promociones y pareciera como que no pasa nada, pero está pasando algo, entonces tiene que ser concreto una presentación y eso, desde el principio de la presentación de este tema, de la apertura de este tema, pues ha permeado en el ánimo de los diputados.

Y luego el asunto del Secretario de Gobernación, independientemente, yo les digo, yo no puedo juzgar, porque no tengo los documentos y no soy Ministerio Público, pero ética y moralmente en ningún país democrático se sostiene un funcionario con un cuestionamiento de este tamaño.

Si el propio Secretario está reconociendo que firmó cuando era funcionario, si el propio Secretario está reafirmando de lo que se le está denunciando por ética y moral, independientemente de que procediera o no la demanda él tendría que renunciar.

PREGUNTA.- Entonces, este tema está polarizando...

RESPUESTA.- Sí polariza, porque yo les he dicho varias veces, recuerdan que mi interlocución oficial e institucional es con el Secretario de Gobernación, pues imagínense en qué complicación nosotros estamos.

O sea, independientemente de que sigamos mandando los documentos, pues sí nos permea en nuestro ánimo y en nuestra forma de relacionarnos con el Gobierno Federal.

PREGUNTA.- Entonces, ¿realmente tendría que renunciar, parece que lo están protegiendo?

RESPUESTA.- Bueno, pues ahí tendrá que esperarse a los resultados jurídicos.

Lo que manifiesto es que, independientemente de que hubiera un resultado jurídico, él debería de poner su renuncia sobre la mesa.

PREGUNTA.- ¿Esto no sería o significaría que les mete un golazo López Obrador al presentar estos contratos?

RESPUESTA.- Es que, independientemente de quién haya denunciado, el problema es de fondo.

O sea, el problema es cómo actuamos los funcionarios públicos en este país y cómo existe la impunidad para poder merecer no solamente un castigo jurídico, sino también un castigo moral, esa moral que alguien que quiera ejercer una función tan importante, como es la política interior de nuestro país, esté cuestionado y pues hagan como que no pasa nada.

Entonces, sinceramente, yo qué más quisiera controlar las sesiones pero esto se permea mucho, pues el ánimo de los diputados está permeado por esta circunstancia en donde, por ejemplo, ustedes vieron ayer, se dieron varias horas de discusión en el Pleno, pero era porque se estaba haciendo una estrategia de alargar la sesión, precisamente para poder esperar a que se negociara la Comisión, que no se ha logrado concretar aquí en la Cámara de Diputados.

Entonces, yo no sé por qué tanta resistencia también; en otros momentos se ha dicho sí a las comisiones de investigación, yo digo qué es más sano que haya una comisión de investigación integrada pluralmente por todos los legisladores que pueden tener una interlocución, un diálogo con el funcionario e investigar este caso y se pueda transparentar una denuncia que permita también tener una opinión más concreta sobre el asunto.

Pero, insisto, creo que el funcionario está en desventaja en este momento. O sea, debe de renunciar a partir de este esquema de ética y moral con la que nos debemos de manejar todos los funcionarios públicos en el país.

PREGUNTA.- Sobre lo que pasó ayer en el Pleno, la expresión de *tubo, tubo, tubo*.

RESPUESTA.- Estoy en contra; incluso, ahorita va a ser tema de discusión en la Mesa Directiva, porque en la Mesa Directiva nos vamos a pronunciar en contra y vamos a hacer un llamado a todos los legisladores, porque no estamos de acuerdo en que se hagan ese tipo de expresiones, independientemente del encono y de los rencores que tengamos mutuos no podemos expresarnos de ninguna manera misógina.

Yo soy la primera defensora de que a ninguna compañera diputada se le trate de denostar con expresiones de ese tipo; estoy en contra de eso.

PREGUNTA.- En el caso de Layda, que llegó ayer con un megáfono.

RESPUESTA.- También vamos a hacer una expresión al respecto; nosotros tampoco estamos de acuerdo en que los compañeros metan ese tipo de instrumentos a la sesión porque también es una falta de respeto para todos los legisladores.

PREGUNTA.- Diputada, la renuncia de Mouriño no implica de ninguna manera que acepte su culpa, eso queda establecido, ¿la única forma de exculparlo sería a través de la vía jurídica?

RESPUESTA.- Claro, porque incluso acabamos de aprobar una Ley nosotros, aquí en la Cámara, una modificación, a la Ley de Justicia Penal, que yo la he alabado mucho en donde se cambia la forma de señalar a alguna persona que haya cometido supuestamente un delito.

Ahora ya no se le cree culpable hasta que se le pueda comprobar que lo es. Pero ética y moralmente una persona que tiene una función pública está cuestionadísimo para poder seguir al frente de la política interior, no es cualquier secretario, es el Secretario más importante del gabinete.

Muchas gracias.

-- ooOoo --

